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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 15.08.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:47 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/006/2023 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Frau Andrea Leveknecht  
Herr Sven Thiel  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Christina Wiencke-Gilbrich  
 Verwaltung 
Frau Susann Mahnke  
Frau Franziska Matthies  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Christian Hameister  
Herr Wolfgang Mieck  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.06.2023 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Rahmenrichtlinie der Stadt Boizenburg/Elbe für Zuwendungen an Dritte zur nachhaltigen Wei-

terentwicklung der Lebensqualität auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens 
Vorlage: 092/23/50 

 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung fest. Der Ausschuss ist mit drei anwesenden Ausschussmitgliedern 
und einer Stellvertreterin beschlussfähig. 
  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  

 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0  

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 22.06.2023 

 
Es gibt keine Änderungen zur Sitzungsniederschrift vom 22.06.2023.  

 
Beschluss: Die Sitzungsniederschrift vom 22.06.2023 wird ungeändert beschlossen. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 3/0/1 
  

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Die Fachbereichsleiterin Frau Matthies berichtet zu verschiedenen Bereichen: 
 
Bereich Schule/Hort: 
 
Am 28.08.2023 beginnt die Schule nach den Sommerferien. Die Stadtverwaltung wird im Rahmen 
einer Busaufsicht die Kinder während der ersten zwei Schulwochen unterstützen, die von Boizen-
burg/Markt bis zur Grundschule Ludwig Reinhard in Zahrensdorf fahren. Je nach Bedarf wird die 
Aufsicht zeitlich angepasst.  
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Ab Schulbeginn wird Frau Maschke die neue Leiterin der Ludwig-Reinhard-Grundschule sein. 
 
Die Schulbuchbestellung ist abgeschlossen, alles ist rechtzeitig zum Schulanfang lieferbar. 
 
Die Grundschule An den Eichen und die Rudolf-Tarnow-Schule haben Bedarf an neuen Schulmöbeln 
angemeldet. Die Vergabe für die Bestellung der Schulmöbel ist in Arbeit.  
 
Es sind für den Zeitraum April bis Juni 2023 insgesamt 54 Anträge auf Bezuschussung zur Schüler-
speisung eingegangen. Für Kinder der Ludwig-Reinhard-Grundschule wurden 2.253,00 € ausgezahlt. 
Auf die Kinder der Rudolf-Tarnow-Schule entfallen 276,00 €. Teilweise wurden sehr kleine Zuschüs-
se beantragt. Der Verwaltungsaufwand für die Bearbeitung ist sehr hoch.  
 
An der Grundschule An den Eichen wird derzeit keine Schülerspeisung angeboten. Nach Fertigstel-
lung der Stelze an die Rudolf-Tarnow-Schule wird der Container für die Schülerspeisung dort nicht 
mehr benötigt. Derzeit wird geprüft, mit diesen Containern für eine Mittagsversorgung an der 
Grundschule An den Eichen anzubieten. 
 
Bereich Jugend: 
 
Das Ferienprogramm (im Jugendfreizeithaus LUNA, dem Heimatmuseum und der Stadtbibliothek) 
wird sehr gut angenommen. Aufgrund von Personalausfällen kann die Ferienfreizeit nicht allein 
durch Angestellte der Stadt durchgeführt werden und wird durch Ehrenamtliche unterstützt. Ohne 
die Unterstützung von Freiwilligen wären die Veranstaltungen (insbesondere die Fahrten) kaum 
durchzuführen. 
 
 
 
Mit Beginn des Schuljahres 2023/2024 wird im LUNA wieder die Mittagsverpflegung angeboten. 
 
Der Landkreis Ludwigslust-Parchim hat beschlossen, dass ausschließlich Kinder der ersten und 
zweiten Klassen einen Hortplatz bekommen. Somit stehen die Dritt- und Viertklässler ohne einen 
Hortplatz da. Als Alternative können die Kinder ihre Freizeit im LUNA verbringen und an der Mit-
tagsverpflegung teilnehmen. 
 
Allgemeines: 
 
Ab dem 01.09.2023 wechseln die Schulhausmeister und die Sportstättenwarte in die Zuständigkeit 
vom Fachbereich Bildung & Freizeit. 
 
Die Spielplätze in der Ehm-Welk-Straße und in der Richard-Markmann-Straße sollen neue Spielge-
räte bekommen. In Schwartow wird derzeit eine Fläche für einen neuen Spielplatz gesucht. Ein Teil 
der Geräte wird durch Spenden finanziert. Die Ausschreibung befindet sich in Arbeit. 
 
Die Stadt Boizenburg/Elbe nimmt teil am Wettbewerb „Kinder- und Jugendfreundliche Gemeinde“. 
Die Antragsunterlagen hierzu befinden sind in der Endphase und werden in der 34. Kalenderwoche 
verschickt. 
 
Förderung des Sports im Jahr 2023: 
 
Die Sportvereine haben Anträge auf Förderung des Sports gestellt. Diese werden in Kürze wie folgt 
beschieden: 
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SG Aufbau Boizenburg:  Bewirtschaftung der Sportstätte in Höhe von 7.500,00 € 
SG Motor Boizenburg:  Bewirtschaftung der Sportstätte in Höhe von 622,46 € 
SG Motor Boizenburg:  Instandsetzung der Laufbahn Sportstätte Grüner Weg 

in Höhe von 5.093,20 € 
SG Motor Boizenburg:  Durchführung der „75 Jahre Jubiläumsfeier“  

in Höhe von 2.500,00 € 
Boizenburger Tennisclub: Instandsetzung der Tennisplätze in Höhe von 2.216,17 € 
Sportschützen Boizenburg: Pokale für die Stadtmeisterschaften in Höhe von 150,00 € 
Pferdesportgemeinschaft Neuanschaffung eines Pferdes in Höhe von 2.000,00 € 
Schwartow:     
 
Abgelehnte Anträge: Dem Antrag auf Förderung von Werbemitteln der SG Motor Boizenburg wurde 
nicht entsprochen.  
 
 
 
Die Ausschussvorsitzende geht auf die Feriengestaltung der Stadt Boizenburg ein: Auch in diesem 
Jahr wurde ein sehr umfangreiches Angebot für die Kinder und Jugendlichen zusammengestellt. 
Jeden Mittwoch findet eine Ferienfahrt statt. Frau Dyrba lobt das umfangreiche und abwechslungs-
reiche Ferienprogramm. Trotz erheblichen Personalmangels im Fachbereich Bildung & Freizeit 
konnten die geplanten Veranstaltungen durchgeführt werden. Frau Dyrba bedankt sich herzlich bei 
allen Mitarbeitern des Freizeithauses, allen Helfern und bei Frau Rudolf, der Jugendpflegerin der 
Stadt und bittet die Fachbereichsleiterin Frau Matthies, diesen Dank an die Kollegen und Kollegin-
nen weiterzugeben. 
 
Es wird über die Hortplatzproblematik in Boizenburg im Allgemeinen gesprochen. 
 
Frau Leveknecht erkundigt sich, ob die Sportvereine darlegen müssen, wofür die beantragten Mittel 
benötigt werden oder ob Pauschalen gezahlt werden. Frau Matthies erläutert das Vorgehen bei der 
Antragsbearbeitung. Sie geht auf das Subsidaritätsprinzip ein, wonach nur Fördermittel ausgezahlt 
werden, wenn plausibel gemacht wurde, dass das Geld unbedingt benötigt wird.  
  

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Herr Härke von der SG Motor Boizenburg erkundigt sich, ob die Stadtverwaltung während der 
Schulferien die Sporthallen für den Vereinssport öffnen könne. Der Bedarf nach dem Vereinssport 
während der Schulferien, insbesondere für die Kinder und Jugendlichen sei sehr stark angestiegen 
und der Verein möchte dem gerne nachkommen. 
   

 
   

 
 

 
zu 6 Anfragen 
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Herr Thiel fragt an, ob die Sporthallen während der Schulferien für den Vereinssport geöffnet wer-
den könnten. Ihn hätten hierzu mehrfach Anfragen erreicht. Der Bedarf in diesem Bereich sei stark 
angestiegen. 
 
Herr Thiel moniert den Zustand der Fahrradwege in Boizenburg. Die Wege sind teilweise schon sehr 
kaputt und zugewachsen. Hier müssten dringend Reparaturarbeiten durchgeführt und das Grün 
zurückgeschnitten werden. Es besteht unbedingter Handlungsbedarf. Insbesondere der Radweg in 
Schwartow und auf der Umgehungsstraße Richtung Badeanstalt sei hiervon betroffen.  Hier müsste 
dringend Grün zurückgeschnitten werden, vorallem zur Besserung Sichtbarkeit der Kinder. 
 
Frau Matthies berichtet, dass bei den Baubesprechungen auch immer jemand von der VLP anwe-
send war und alles abgestimmt wurde und dass ab dem 28.8.2023 der Schulbusverkehr regulär dort 
fahren kann. 
   

 
 

 
 

 
zu 7 Rahmenrichtlinie der Stadt Boizenburg/Elbe für Zuwendungen an Dritte zur nach-

haltigen Weiterentwicklung der Lebensqualität auf allen Gebieten des gesellschaft-
lichen Lebens 
Vorlage: 092/23/50 
 

Frau Matthies erläutert die Hintergründe und Erstellung der Rahmenrichtlinie. Sämtliche Anträge 
werden über die neue Rahmenrichtlinie erfasst und bearbeitet. Die juristischen Formulierungen 
wurden mit der entsprechenden Abteilung des Landkreises Ludwigslust-Parchim abgestimmt. 
 
Frau Matthies geht kurz auf Fragen ein, die im Finanzausschuss zur Richtlinie gestellt wurden.  
 
Ferner legt sie dar, dass die Bewilligungsstelle die Anträge prüft und genehmigt. Bewilligungsstelle 
ist immer die für die Maßnahme zuständige Stelle. Baumaßnahmen werden z.B. vom Fachbereich 
Bau geprüft. Während des Antragsverfahrens muss plausibel dargelegt werden, ob der Verein die 
Gelder wirklich benötigt. Hierzu müssen u.a. Konten offengelegt werden. 
 
Frau Matthies geht auf das Abstimmungsergebnis des Finanzausschusses zur Richtlinie ein: Der 
Richtlinie wurde mit 5/0/0 zugestimmt mit der Ergänzung, dass die Bewilligung der Anträge erst 
erfolgen kann, wenn der jeweilige Fachausschuss und der Finanzausschuss zugestimmt haben. Die-
ser Zusatz wird diskutiert. Mit der neuen Richtlinie soll eine flexible Antragstellung gewährleistet 
werden. Wenn Anträge allerdings vor der Genehmigung durch die Ausschüsse müssen und diese 
nicht zeitnah tagen, wird die Genehmigung deutlich verzögert werden und die Veranstaltung kann 
unter Umständen nicht stattfinden. 
 
Frau Leveknecht erkundigt sich, ob die Antragstellung unbedingt schriftlich mit Unterschrift erfol-
gen muss oder würde nicht auch die einfache Textform als Email reichen? Frau Matthies erläutert, 
dass Anträge in Papierform mit originaler Unterschrift erfolgen müssen. 
 
Frau Dyrba hat eine Anmerkung: Unter Punkt 1 Grundsätzliches steht der Passus, dass Ausnahmen 
vom Bürgermeister getroffen werden können. Sie empfiehlt, dass Ausnahmen vom Bürgermeister 
im Einvernehmen mit dem jeweiligen Fachausschuss getroffen werden können. 
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Frau Dyrba fragt an, ob die Freien Träger wie zum Beispiel der Internationale Bund oder die Arbei-
terwohlfahrt anspruchsberechtigte Zuwendungsempfänger im Sinne der Richtlinie sein werden. 
 
  

 
Beschluss: Die Stadtvertretung beschließt die Rahmenrichtlinie der Stadt Boizenburg/Elbe für 
Zuwendungen an Dritte zur nachhaltigen Weiterentwicklung der Lebensqualität auf allen Ge-
bieten des gesellschaftlichen Lebens. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 3/0/1 
 
   

 
 

 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 
   

 
 

 
zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 

Im nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
 

 
zu 11 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:46 Uhr und dankt allen Teilnehmern und Teilnehmerinnen für 
die Teilnahme an der Sitzung.  

 
 

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.09.23 
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Susann Mahnke 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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